
 

平成２７年第２回（６月）定例会 一般質問 
 

６月１９日（金） 

１５番 衞藤正宏 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 地方創生につ

いて 

 

 

① 「地方創生の総合戦略」に向けた新たな支援事業

の取組について問う。 

② 豊後大野市を市内外へ、政策、観光、農産物など

総合的な情報発信について、基本的な考え方や戦略

を問う。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

 



 

７番 神志那文寛 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 小・中学校、

幼稚園の各教室

に、エアコンの

設置を。 
 

 

近年、ちょうど良い気候の時期は短くなり、５月も

下旬になれば最高気温が 30℃を超えることが当たり

前になっています。７月も中旬には 35℃前後にも上

ります。私たちが小学生の頃には経験したことのない

高温です。 

こういう気候の変化に対応し、小・中学校、幼稚園

の子どもたちが安全・安心に遊び育つための環境を整

備することは、行政の責務であると考えます。 

本市においても小・中学校、幼稚園の各教室にエア

コンを設置すべきと考えます。 

① 小・中学校、幼稚園の各教室にエアコンを設置す

る場合の設置費用、運用コストの試算は、どこまで

精査できていますか。 

② 特別教室や保健室などはもちろんですが、普通教

室へのエアコン設置状況が学校によって異なりま

す。学校によって子どもの学ぶ環境に差ができてい

ることを、どのように考えていますか。 

③ エアコン設置の必要性や効果について、どのよう

に捉えていますか。 

 

 
教育委員長 

 

教 育 長

 

２ マイナンバー

制 度 の 問 題 点

に、どう対応す

るか。 
 

 

2013 年５月 24 日、マイナンバー法関連四法案が成

立しました。今年 10 月には番号を通知するカードが

住民に届けられ、来年１月から制度が実施されるとし

ていますが、次のような問題点にはどのように対応す

るのでしょうか。 

① 今年 10 月から住民に届けられる「通知カード」

については、ＤＶ被害から逃れている方、無戸籍の

方、住民票住所が分からない方などには届かないこ

とが考えられます。このような方に対しては、どの

ように対応するのでしょうか。 

② 2016年１月から制度を実施するとしていますが、

どのような手続においてマイナンバーの提示が必

要なのでしょうか。 

また、「通知カード」が届いていない方は、この

ような手続が行えないのでしょうか。 

③ 10 月に届く「通知カード」とは別に、希望者に

は「個人番号カード」の発行が可能となるようです

が、この「個人番号カード」と既存の印鑑登録証、

図書館利用カード、国民健康保険カードなどを統合

すべきではないと考えますが、どのような方針なの

でしょうか。 

 

市  長 

 

市  長

 



 

９番 衞藤竜哉 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 市民病院につ

いて 
 

 

市民病院の改革が事業管理者を中心に、医局、事務

局等、全体で取り組まれていることは、これまでの議

論の中で伺っている。これからの豊後大野市内、また

豊肥医療圏の医療、介護、福祉等の拠点拡充のため、

市民病院が担う役割は大であろうと思う。 

市民病院が日本医療機能評価機構から評価認定を

受け、院内のあらゆる環境改善を行い、取り組んでき

ていること、さらに２年後の 2017 年の再認定を目指

して機能評価の見直しをしていることと思います。 

これからも、入院・外来患者、市民等から、医師の

確保や看護師の確保、病院全スタッフの資質向上、接

遇の改善等を要求されるでしょう。 

公立病院だからといって、大きな赤字経営は絶対に

良くない。しかし、地域医療の中心的な立場から簡単

には不採算部門を切り離すことはしてはいけない。さ

らに、難しい経営戦略を考えなければいけないが、

2017 年に向け、またその先も考えたときのあるべき

病院像をどのように描くのか。 

また、市民病院の外観的整備、所有している施設等

の環境整備について、不十分で改善の必要があると考

えるが見解を伺う。 

 

 

病院事業 
管理者 

 

病院事業

管理者 

 

 

２ 市内の体育施

設等の活用状況

は 
 

 

市内にある体育施設等のインターネットによる予

約システムが平成 25 年に運用されて、２年が過ぎま

した。運用状況をどのように評価しているのか。ある

施設では、なかなか予約がとれないとか、以前に比べ

利用者が減ったという話も聞くが一長一短あると思

う。市内外の利用者に使ってもらうために更に取り組

まなければいけないと思うが考えを伺う。 

「あなたの健康あなた自身で」のキャッチフレーズ

の下、市民はもちろん、市外の人でも豊後大野市は気

軽に運動できる利用しやすい施設が多くあることを、

もっと前面に打ち出し、利用拡大の推進をしてほしい

と思います。 

合併して 10 年がたちました。これからも健康スポ

ーツ、介護予防運動等の啓発活動を継続するために

は、今一度、利用料金等の減免措置などの見直すとこ

ろ、さらには施設の改修など取組を強化したいところ

があるのではと考える。市としての考えを伺う。 

 

 
教育委員長 

 

教 育 長



 

５番 内田俊和 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 豊後大野市観

光協会補助金に

ついて 

 

 

① 補助金の補助目的はどのように決めましたか。 

② 補助金の会計経理内容は適正でしたか。 

③ 補助金の実績報告等を提出させましたか。 

④ 各種団体に補助金を交付していますが補助目的

はどのように算定をし交付基準にしていますか。 

⑤ 補助金の残額の処理はどのように処理されてい

ますか。 

⑥ ２つの観光の団体に補助金を交付した基準はど

のように算定交付に至ったのですか。 

⑦ 補助金に関する経理書類の保管状況はどのよう

になっていますか。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

 

８番 沓掛義範 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 農業の振興策

について 

 

 

① 認定農業者への優遇策は。 

② 減価償却資産への課税分に対する支援策は。 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 豊後大野市の

定住促進策につ

いて 

 

 

 昨年１年間の定住促進住宅補助事業等の定住促進

策の実績と今後の対策は。 

 

市  長 

 

まちづく

り推進課

長 

 

３ 千歳簡水につ

いて 

 

 

 現状と課題は。 

 

市  長 

 

上下水道

課長 

 



 

平成２７年第２回（６月）定例会 一般質問 
 

６月２２日（月） 

４番 小野勇治 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 農林業の現況

について伺う 

 

 

 農林業の振興が豊後大野市の最も重要なことは言

うまでもなく、それぞれの部署で対応されているが、

その実態と今後の方策を伺う。 

① 戦略４品目の中でも最も推進している夏秋ピー

マンの成果と課題について伺う。 

② 米の価格補完事業である「ナラシ」、農地集約な

どの目標は大きく下回ると聞くが、その実態と対策

を伺う。 

③ 木質バイオマス発電の供給対応などは万全か伺

う。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 教育の振興に

ついて伺う 

 

 

 特別教室などで教員の配置など手厚いことが行わ

れていることについては評価したい。また、小中一貫

教育としてＴＲＹの発想とその成果は今後の指針で

あるが、故郷に魅力を持つ子どもの育成にも少子化の

今、期待がかかる。 

① 小中一貫の教育ＴＲＹの効果と、今後の展望を伺

う。 

② 学校給食の「和食」の学びや継承について伺う。 

③ 漢字、英語検定などの資格試験の活用について伺

う。 

 

 

教育委員長 

 

教 育 長

 

 

 

２番 川野優治 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 豊後大野市の

都市計画につい

て 

 

 

① 豊後大野市の都市づくりは、どのような方針の下

で実施されているのか。 

② 都市計画道路の整備及び下赤嶺地区の新しい商

業業務地の形成は、どの程度進んでいるのか。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 新規就農者支

援について 

 

 

 新規就農者への支援は行政が後見的な立場で行う

べきものと考えるが、具体的にどのような支援策を実

施しているのか。 

 

 

市  長 

 

農業振興

課長 

 

 



 

１７番 宮成昭義 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 第２次農業振

興計画における

方向、達成状況

について 

 

 

 本年平成 27 年度で、第２次農業振興計画（５か年）

が終了する。この計画の中で人づくり、ものづくり、

システムづくりの３点が展開方向として示されてい

るが、展開の方向度と達成度をどのように捉えている

のか。 

 戦略４品目、重点６品目での規模拡大や収益性向

上、産地化、ブランド化への状況は。 

 ６次化への取組状況は。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

２ ふるさと納税

制度について 

 

 

① 納税の歳入科目及び使途状況は明確化されてい

るのか。 

② 市民による他自治体への納税状況の把握は。 

③ 返礼品等のリニューアル効果は。 

④ 拡充された新ふるさと納税への対応状況は。 

 

 

市  長 

 

財政課長

 

 

１番 工藤友生 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 防災について 

 

 

① 災害時用備蓄品の状況を伺う。 
② 各総合運動公園（総合グラウンド）の整備計画に

ついて伺う。 
③ 県央空港の役割について伺う。 
④ 市民との情報共有について伺う。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 行財政改革

について 
 

 

 行政評価システム（PDCA サイクル）の現状と課題

について伺う。 

 

市  長 

 

財政課長

 

３ 地域活性化に

ついて 

 

 

① 地域活動支援事業費について伺う。 
② 若者等の活躍を支援する施策の充実について伺

う。 

 

市  長 

 

①まちづ

くり推進

課長 

②地域創

生課長 

 

 

 


